
令和５年度在宅医療・介護連携推進事業住民啓発講演会
アンケート結果

○名称：身体とお口のかかりつけ医
第１部 「東栄町の現状と健康課題」
講師： 東栄診療所保健師 高橋侑也氏
第2部 『自分の健康に自信はありますか？』

「予防医学の重要性」
講師： 東栄診療所長 御上貴史氏
第３部 『あなたも歯周病かもしれない』
「口の中の健康を保つには」
講師：よつば歯科クリニック医院長

○開催日時・場所
【豊根村講演会】

生活支援ハウス ポンタの里
９月２３日（土・祝）
１３：３０～１５：３０

【設楽町】
設楽町役場津具総支所 会議室
１０月７日（土）
１４：００～１５：３０

【東栄町】
東栄ひだまりプラザ内 東栄診療所待合室
令和５年１０月１５日（日）
１３：００～１５：００

○延べ参加人数
７５名



≪アンケート提出者全体の回答数分布≫





・認知症抑止、睡眠に関する話が良かった。もう少し若い年齢の人の話も聞きたい
・今回のような学習会は初めてだったが良い機会だと感じた。来年度も実施してほしい。
・参考になった、また行ってほしい。
・短時間でしたが、自分のことで良い話でした。
・楽しかったです。
・身近なことについて聞くことができてよかった。また機会があれば出席したい。
・あまり気は進まなかったが出席して本当に良かった。先生方ありがとうございました。良
い時間が過ごせました。
・楽しかったです。
・とても良い機会だったと思う。次回も参加したいと思いました。
・今日在宅医療の話を聞きたかった
・人工透析について詳しく知りたい
・御上先生、高橋保健師さんにも佐々木先生のような資料が欲しかった。今日の講演大変勉
強になり参考になりました。
・歯の大切さについて、歯ブラシ、定期健診、歯磨き後のケア
・どの講演も分かりやすかった。予防が大切なのは実感します。日々気をつけていきたいで
すが出来ないものです。症状がでないとかかれません。出来ることからやっていきたい。し
っかり食べたいのでメンテナンスしたい。
・画面が見にくい。社協のチラシには13時30分と書いてあったのでその時間に来たが実際
は13時からだった。
・東栄町の現状を知れてよかった。東栄町が予防に力を入れていることをもっとアピールし
てほしい。
・これからもこのような講演会があれば参加したい。
・歯の講義はよく理解ができた。
・東栄町は中年期の方々への活動もあり素敵。他の町は小さな子を育てる親子、高齢者対象
のものが多い気がする。若い世代の人にも一次予防の内容を具体的に知る機会があれば良い。
隣町も健康マイレージなど健康保持、増進のための活動をされているが自主的に行動を起こ
さないといけないのでなかなか実行に移せない。
・東栄町の健康診断、検診結果を幅広く聞くことができて良かった。東栄町の糖尿病予備群
が多くて課題。対策を考える機会になって良かった。御上先生の宮崎県の実態考えさせられ
ました。東栄町は頑張っている。文句言えない。定期検診をして歯を大事にして健康増進を
心がけたい。
・1部、2部の講演内容も資料を配布してもらえると良かった。帰宅後も内容を確認するため
に。3部は資料もあったのでわかりやすく帰宅後も予防医学のテキストにしたい。
・歯科の定期検診を続けていきたい。
・町の現状について詳しく理解出来た。数値からなぜ予防が必要なのか理解出来たと思う。

その他、意見や感想



・東栄町の現状を知ることができ良かった。色々な面で、東栄町の現状と対策法を知れて良
かった。このような講演会が時々あるといいと思う。
・東栄町の医療体制の現状の評価が伝えらるとよい。(将来像の対応可能域も含めて)健康年
齢を伸ばすことの大切さを改めて感じた。
・講演会の資料がほしかった。
・3部ともにわかりやすかった。予防の大切さを特に勉強になった。マイレージなどの取り
組みありがたい。
・よかったです
・わかりやすくてよかった。もっとこのような講演会をする機会があれば良いと思う。この
ような講演会を継続してほしい。
・また機会があれば参加したい。
・またこのような講演会をしてほしい。
・歯周病のことがよくわかった。
・1部2部資料がほしかった。住民に広く知らせてほしい。
・東栄町は糖尿病患者が多い。糖尿病患者が多いため腎臓病患者が多くなる。透析患者が19
人ほど東栄にいる。この北設で50人の人が遠い病院に透析診療にいく。どうにかして透析患
者をなくしたい。東栄病院には透析患者を受け入れるところがあった。現在は入院、救急の
受け入れ、透析治療がない。東栄町民は困っている。先生の話にあった日本全体の資料を東
栄町の人たちの実態を比べてみると東栄町の人たちが早く高齢化し、要介護、要支援者が増
えている。何か深い原因があるかもしれない。東栄町は愛知で1番糖尿病の患者が多い。そ
の理由を解いてほしい。透析患者の苦しみをなくすには。治すには。医療体制を良くするに
は。
・認知症の人との関わりの仕方を考えさせられた。自分も視野狭窄である事を日々自覚した
いと思いました。怒らずやさしく接するようにしたいと思います。職場でのコミュニケーシ
ョンも自分が変わるように考えを改めたいと思いました。丹羽先生の考え方に賛成です。歯
科の先生の話とっても良く分かりました。わかりやすくて楽しかったです。
・自分も数年経つと人事ではないので子供たちに迷惑をかけないようにしたいので色々参考
になりました。歯科に関しては色々聞いたことがなかったのでとても参考になり、講演を聞
けてとても良かったです。
・講演に出席してよかったです。
・身近な診療所の先生のお話が聞けてよかった。村民として頑張りたいです。先生に感謝で
す。
・丹羽先生の繋がりの豊かさに惑わされるなは考えさせられました。繋がりの関係に努めた
いと思いました。
・何回も先生の話を聞くと思います。色々と健康に気をつけていきたいと思います。
・歯の話を聞く機会は少なかったのでいい機会になった。
・今までわからなかったことが多くわかって良かった。
・今回初めて口の中の健康について講演を聞きました。大変勉強になりました。
・いずれの講義も興味深く拝聴できました。
・地域の方の参加について移動手段がない方もいることからその事も考えて事業実施できる
といいと思う。


